

Retrouvez toute la vie du secteur sur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org/>

## *Une voix du DARFOUR ! Une Sainte pour aujourd'hui !*

Dans son encyclique *Spe Salvi*, Benoît XVI cite comme exemple une religieuse soudanaise canonisée en 2000 par Jean Paul 2. : Joséphine BAKHITA. Elle est inscrite au calendrier le 8 février.

Née vers 1869 au Darfour, une fillette de 9 ans est enlevée par des trafiquants d'esclaves et vendue plusieurs fois sur des marchés. A sa terrible angoisse s'ajoutent les mauvais traitements (flagellations, scarification) qui lui laissent 144 cicatrices ! Elle en oublie même son nom, on la surnomme Bakhita.

Vendue en 1883 à un consul italien, elle le suit en Italie où elle est confiée aux sœurs de la Charité de Venise. Bakhita demande alors de connaître ce Dieu « *qu'elle sentait depuis longtemps dans son cœur* » Benoît XVI écrira : « Elle découvre un maître, au-dessus de tous les maîtres, qui l'aime et en même temps la grande espérance : elle est « **rachetée** », elle n'est plus une esclave, mais une fille de Dieu, libre ». Bakhita demande le baptême, devient Joséphine, et fait sa première communion.

Devenue une religieuse rayonnante, elle est aimée de tous. Pendant 50 ans, à Schio, Joséphine est cuisinière, lingère, concierger. Elle voyage souvent en Italie, évangélisant :

*« Soyez bons, aimez le Seigneur, priez pour ceux qui ne le connaissent pas. Voyez comme est grande la grâce de le connaître ! »*

Joséphine s'éteint le 8 février 1947 après une douloureuse maladie. Jean Paul II dira :

*« Elle a compris que Dieu est le vrai Maître de toute vie humaine. Innombrables sont encore les femmes victimes de toutes sortes d'abus !*

*Une vraie sainte des temps modernes.*

*Pierre LE BELLER*



# Sacrement des malades.

## Extraits du MESSAGE DU SAINT-PERE A L'OCCASION DE LA XIXème JOURNEE MONDIALE DU MALADE



Le 11 février de chaque année, l'Eglise propose la Journée Mondiale du Malade.

Conformément à la volonté du vénérable Jean-Paul II, cette circonstance devient une occasion propice pour réfléchir sur le mystère de la souffrance et, surtout, pour sensibiliser davantage nos communautés et la société civile à l'égard de nos frères et soeurs malades. Si tout homme est notre frère, d'autant plus celui qui est le plus faible, celui qui souffre et celui qui a besoin de soins doivent-ils être au centre de notre attention, afin qu'aucun d'eux ne se sente oublié ou marginalisé ; en effet, "la mesure de l'humanité se détermine essentiellement dans son rapport à la souffrance et à celui qui souffre. Cela vaut pour chacun comme pour la société. Une société qui ne réussit pas à accepter les souffrants et qui n'est pas capable de contribuer, par la compassion, à faire en sorte que

la souffrance soit partagée et portée aussi intérieurement est une société cruelle et inhumaine" (Lettre encycl. Spe salvi, 38). Que les initiatives qui seront promues dans chaque diocèse à l'occasion de cette Journée soient un encouragement pour rendre toujours plus efficaces les soins envers ceux qui souffrent....

A vous tous qui êtes malades et qui souffrez, je dis que c'est justement à travers les blessures du Christ qu'avec les yeux de l'espoir, que nous pouvons voir tous les maux qui affligent l'humanité. En ressuscitant, le Seigneur n'a pas enlevé au monde la souffrance et le mal, mais il les a vaincus à la racine. A la force du Mal, il a opposé la toute-puissance de son Amour. Et il nous a indiqué alors que le chemin de la paix et de la joie, c'est l'Amour : "comme je vous ai aimés, aimez-vous les uns les autres" (Jn 13,34). Christ, vainqueur de la mort, est vivant parmi nous ! Et tandis qu'avec saint Thomas nous disons nous aussi : "Mon Seigneur et mon Dieu !", suivons notre Maître dans la disponibilité à donner notre vie pour nos frères (cf. 1Jn 3,16) en devenant des messagers d'une joie qui ne craint pas la douleur, la joie de la Résurrection.

Saint Bernard affirme : "Dieu ne peut pas pâtir, mais il peut compatir". Dieu, la Vérité et l'Amour en personne, a voulu souffrir pour nous et avec nous ; il s'est fait homme pour pouvoir compatir avec l'homme, réellement, dans la chair et dans le sang. Alors, dans toute souffrance humaine Quelqu'Un est entré, qui partage la souffrance et la patience; dans toute souffrance, se diffuse la con-solatio, la consolation de l'amour qui vient de Dieu qui participe, pour faire surgir l'étoile de l'espérance (cf. Lettre encycl. Spe salvi, 39).

Chers frères et chères soeurs, je vous redis ce message pour que vous en soyez les témoins à travers votre souffrance, votre vie et votre foi.



Le sacrement des malades sera distribué à Notre Dame de la Trinité le dimanche 6 Mars au cours de la messe dominicale. Les personnes qui souhaitent le recevoir peuvent s'inscrire à la sortie des messes ou à l'accueil. Un transport pourra être organisé.

## NOTRE DAME DE LA TRINITE LIEU DE CONVIVIALITE POUR LA COMMUNAUTE CHRETIENNE

Samedi soir 5 février, la chapelle Notre Dame de la Trinité transformée en salle de concert était pleine à craquer pour venir écouter un orchestre de jeunes, heureux de donner de leur temps et de leur don pour que des jeunes de Madagascar aient une eau potable dans leur village. Quel plaisir de les voir et de les écouter souriants, disciplinés, de vrais artistes. Une très belle réussite pour leur chef d'orchestre !

Et ceux d'entre nous qui étions venus peut-être seulement pour soutenir « Enfants du Tiers Monde » et tous ceux et celles qui s'en occupent, nous nous sommes régalés... Morceaux gais, enlevés, difficiles avec ces « tempos décalés ». Un vrai plaisir ! Entre les débutants, l'ensemble saxo et l'orchestre complet, quel travail pour Monsieur Delage, Mathieu Delage et les exécutants. Encore bravo !

Grâce au Père Le Beller, avec la Messe des Peuples et son repas inter-pays, la soirée bretonne de l'Association Sainte Colombe, le concert pour Enfants du Tiers Monde, la Chapelle Notre Dame de la Trinité devient lieu de convivialité, d'ouverture à l'autre, de communauté vivante.

Dany

### 50ème anniversaire du C C F D TERRE SOLIDAIRE

En 2011 le CCFD Terre Solidaire fête ses 50 ans!  
Plusieurs manifestations sont prévues à cette occasion.

Au niveau national :

**Samedi 5 mars** : A la Basilique Saint Denis (93) :  
grande veillée festive de 19 heures à 22 heures

**Dimanche 6 mars** : Messe solennelle télévisée  
présidée par le Cardinal André Vingt Trois à Notre Dame de Paris à  
10h45. Messe diffusée par «Le jour de Seigneur». Venez nombreux !

Au niveau du département :

**Samedi 5 mars** : le groupe jeunes adultes 94 vous invite à Créteil de  
14h30 à 17h sur la route des migrants à une représentation théâtrale :  
« *femmes d'ici et d'ailleurs* » suivie d'échanges sur le thème de  
l'immigration. Contact : [jeunesadultes.ccf94@gmail.com](mailto:jeunesadultes.ccf94@gmail.com)

**Dimanche 27 mars** : à la cathédrale de Créteil à 17h : messe présidée  
par Mgr Michel Santier suivie d'un gâteau d'anniversaire pour fêter les  
50 ans.



# L'ASSOCIATION SAINTE COLOMBE

organise

## SON LOTO ANNUEL

à

## NOTRE DAME DE LA TRINITE

Le samedi 5 mars à 20 heures après la messe  
et le partage du panier.

### **Nombreux lots :**

- sortie paroissiale à Troyes
- « Tableau de maître »

### VACANCES SCOLAIRES

#### Ouverture de l'accueil

Mardi et jeudi de 17 H à  
18 H 30

### Mouvement Chrétien des Retraités

Messe diocésaine annuelle  
du MCR jeudi 3 mars à 15  
heures à l'Eglise Sainte  
Marguerite à Fontenay sous  
Bois, présidée par Mgr Mi-  
chel Santier

## Vie de la communauté

### Obsèques sur la paroisse

Marie Claude MERCIER : vendredi 4 février

Liliane PITEUX ; lundi 14 février au Bon Pasteur à 10h30

Denise BOCHEUX : lundi 14 février au Bon Pasteur à 15h30

Remy DALIN : mardi 15 février à Notre Dame à 15h

### Vos rendez-vous cette quinzaine

Réunion MCR

ACE/Paris : Conseil des Enfants

ACE/Paris : Conseil des Enfants

Messe pour Mme SIMON Eugénie

Réunion EAP

jeudi 17 février à 14h30 au 3 rue Jaume

samedi 19 février toute la journée

dimanche 20 février toute la journée

mardi 22 février à 19h15 à Notre Dame

mercredi 23 février à 19h30 au 3 rue Jaume